
Milano, 11 dicembre 2006 
 
 

Comunicato del Presidente F.S.I. 
 
 
Sabato 25 novembre si è svolto il Consiglio Federale della F.S.I., ospitato all’Hotel Impero di 
Cremona durante la finale del Campionato Italiano Assoluto.  
 
Anche quest’anno, la finale del CIA ha catturato l’attenzione degli appassionati, come dimostrano 
gli accessi al sito Internet federale che ha trasmesso in diretta le partite: circa 2.000 accessi unici al 
giorno, saliti a quasi 3.000 nella giornata conclusiva di domenica. Forse per la prima volta, il 
Campionato Italiano Assoluto ha conquistato spazio anche sulla stampa specializzata estera: in un 
prossimo numero, la prestigiosa rivista francese Europe Echecs dedicherà un ampio servizio 
all’evento. 
 
Dal punto di vista tecnico, la finale di quest’anno è stata la più forte di sempre riservata ai soli 
giocatori italiani. Per contro, è stata anche la finale “dei giovani”, con ben tre partecipanti non 
ancora diciottenni, a riprova dei costanti progressi del nostro settore giovanile. Complimenti dunque 
a Michele Godena che ha conquistato il suo quinto titolo italiano confermando per l’ennesima volta 
la sua grande classe. Ma complimenti anche al piccolo Fabiano Caruana che ha lottato per il titolo 
fino all’ultimo minuto cedendo solo ai “calci di rigore” e che, durante la cerimonia di premiazione, 
è stato salutato da un lungo e convinto applauso da parte del pubblico e degli stessi giocatori. 
 
Parliamo ora Consiglio Federale. 
 
Come sempre, l’ultimo Consiglio Federale dell’anno è particolarmente importante perché è il 
momento in cui si approva il Preventivo di spesa dell’anno seguente, vale a dire gli obiettivi che la 
F.S.I. intende raggiungere nel 2007. Rispetto a soli due anni fa, il bilancio federale è quasi 
raddoppiato, a conferma del grande sviluppo delle attività federali da quando questa gestione è 
entrata in carica. Nel 2007 inizieremo a realizzare alcuni punti del Progetto di sviluppo approvato 
dal CF lo scorso settembre.  
 
In particolare, proseguiranno il progetto Giovani di vertice e la Talent Academy in rosa i quali, 
come nel 2006, saranno gestiti dall’accademia Due Torri di Bologna con la supervisione della F.S.I.  
Si svolgeranno inoltre due diversi stage per gli atleti, uno a gennaio e uno a maggio/giugno, ognuno 
dei quali sarà articolato in tre diverse sezioni: una per i giovani, una per gli atleti di punta e una per 
le donne. Gli istruttori saranno, rispettivamente, i Grandi Maestri Razuvaiev, Cebalo e Ortega. 
Sempre in tema di stage, oltre alla annuale conferenza del Settore Arbitrale, nel 2007 si terrà anche 
la seconda edizione del Corso per dirigenti, in collaborazione con il CONI. A differenza della 
scorsa edizione, che era riservata solo ai dirigenti degli organi periferici, quest’anno potranno 
partecipare anche due Presidenti di Società scelti dai Presidenti Regionali, al 50% del costo. Inoltre, 
sempre nella stessa occasione, è allo studio anche un corso per organizzatori (a carico dei 
medesimi). 
 
Per quanto riguarda il finanziamento delle attività agonistiche dei nostri giovani più promettenti, il 
Consiglio Federale ha istituito due fondi, uno di 5.000 euro per l’invio di giovani a tornei 
internazionali e uno di 2.000 euro per la partecipazione a tornei chiusi.  
 



Sempre in relazione al Progetto di sviluppo, il Consiglio Federale ha inoltre stanziato 2.000 euro per 
l’abbonamento all’Eco della Stampa, una Società che opera nel campo del media monitoring, e 600 
euro per il commento online sul sito federale degli eventi scacchistici più importanti. 
 
La Commissione C.I.S. ha presentato una nuova proposta, detta proposta Attanasi, dal nome del 
promotore, che prevede l’istituzione di una fase nazionale del C.I.S. aperta alle squadre vincitrici 
dei vari gironi di serie A1, A2, B e C, da svolgersi in un unico fine settimana. Per questa iniziativa il 
Consiglio Federale ha previsto un tetto massimo di spesa di 9.000 euro.  
 
Abbiamo poi assegnato le manifestazioni istituzionali del 2007, con la sola eccezione della finale 
del C.I.S. e del Campionato Italiano Semilampo i cui termini di presentazione delle candidature 
sono stati prorogati al 10 gennaio non essendo pervenute offerte. 
Per quanto riguarda le altre manifestazioni, il 2007 sarà l’anno del centro-sud, in ossequio a un 
criterio di rotazione delle sedi che considero di fondamentale importanza. Oltre ai Campionati 
Giovanili Under 16 e ai G.S.S., già assegnati rispettivamente alla Sicilia e alla Puglia, il 
Campionato Italiano Femminile e il Campionato Giovanile Under 20 si svolgeranno a Frascati, in 
Lazio; il Campionato a Squadre Under 16 a Scanno, in Abruzzo; la finale del Campionato Italiano 
Assoluto a Martina Franca, in Puglia. Completano il quadro, la semifinale del C.I.A. che si svolgerà 
a Cortina, in Veneto; e il Campionato Italiano Seniores che si svolgerà a Ponte Arche, in Trentino. 
 
Prima di terminare, desidero ricordare che il 26 novembre, sempre a Cremona, si è svolta la 
Conferenza degli Atleti delle Nazionali, durante la quale è stata presentata la nuova Commissione 
Federale Atleti. Tra i vari argomenti dibattuti, si è parlato dell’esperienza olimpica e si è inoltre 
deciso di elaborare un codice di comportamento per gli atleti che vestono la “maglia azzurra”. Non 
posso esimermi dal sottolineare, non senza soddisfazione, i numerosi interventi di apprezzamento, 
da parte dei nostri atleti professionisti, per il lavoro svolto da questo Consiglio Federale. Di questo 
li ringrazio. 
 
         Gianpietro Pagnoncelli 
         (Presidente F.S.I.) 


